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中央擬投50億治大氣污染
京津冀及烏市成重點 攤分一半撥款

正部級辦公室嚴限54平方米

在環保部最新公佈空氣質量報告中，第三季度空氣質量
相對較差的前10個城市中，京津冀城市佔據九席，唐

山（河北）、保定（河北）、邢台（河北）、邯鄲（河
北）、衡水（河北）、石家莊（河北）、北京、廊坊（河
北）和天津，排在第二至十位。烏魯木齊則是早些年內地
污染最嚴重的城市。

公眾承受力到臨界點
儘管本月初APEC會議召開期間，京津冀地區連續出現

「APEC藍」，不過半月後，嚴重霧霾再次籠罩該地區，並
還會持續多日。國務院發展研究中心主任李偉昨日在《財
經》年會上表示，當日很多地方PM2.5濃度超過了500微
克/立方米，如石家莊、北京等地的污染數據和數十年前的

倫敦等城市差不多在一個水平上，而這種水平的污染對人
們的身體健康造成極大的危害，所以講大氣污染的公眾承
受力到了臨界點並不為過。
因此，京津冀地區成為大氣污染治理的關鍵和資金投資

的重點區域。據何炳光介紹，為推動大氣污染治理，國家
發改委今年推進重點工程的實施，包括重點行業大氣污染
治理和清潔生產技術改造工程、燃煤鍋爐節能環保提升工
程、餘熱餘壓利用工程、秸稈綜合利用工程等，到2015年
將形成6,000萬噸標準煤的節能能力。

另投逾百億治污水垃圾
何炳光透露，今年利用中央預算內投資50億元支持大氣

污染防治，其中25億元支持京津冀及周邊以及烏魯木齊等
重點地區的大氣污染防治，同時還安排了中
央預算內投資113億元，支持城鎮污水垃圾
處理設施建設等。
何炳光指出，今年政府狠抓節能減排，從

今年的形勢來看，節能減排總體不錯。今年前三季度，單
位GDP能耗降低了4.6%，是「十二五」以來最好的成效。
此外，大區污染治理立法也有進展。國務院常務會議26

日通過《中華人民共和國大氣污染防治法（修訂草
案）》。草案強調源頭治理、全民參與，強化污染排放總
量和濃度控制，增加了對重點區域和燃煤、工業、機動
車、揚塵等重點領域開展多污染物協同治理和區域聯防聯
控的專門規定，明確了對無證、超標排放和監測數據作假
等行為的處罰措施。會議決定，草案經進一步修改後提請
全國人大常委會審議。
自去年9月國務院出台《大氣污染防治行動計劃》後，國
家發改委共圍繞5個方面開展工作：一是狠抓節能減排；二
是推進能源的清潔化，優化能源結構；三是優化產業結構
和佈局；四是完善經濟政策；五是推進重點工程的實施。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京

報道）國務院發展研究中心主任李

偉昨日在公開論壇上直言，目前公

眾對大氣污染承受力已達到臨界

點。對於中國政府來說，治理大氣

污染已然時不我待。國家發改委環

資司司長何炳光透露，今年中央預

算內擬投資 50 億元（人民幣，下

同）治理大氣污染，其中25億元投

向京津冀及周邊以及烏魯木齊等污

染最嚴重地區。

香港文匯報訊 黨中央國
務院重大決策部署貫徹落實
情況督查動員會昨日在京召
開，中辦、國辦聯合派出8
個督查組赴16個省（區、
市）開展督查。重點對全面
深化改革重大部署、穩增長
政策、結構調整政策和民生
保障政策落實情況進行督
查，尤其要看重點領域改革
是否取得新突破，經濟運行
是否健康平穩，結構調整和
提質增效是否取得進展，人
民群眾是否真正受益。
據新華社報道，會議指出，

中辦、國辦聯合督查組將對近
一年來黨中央、國務院出台的
一系列重大決策部署落實情況
開展一次全面督查。是次督查
的主要內容是：黨的十八屆三
中全會審議通過的《中共中央
關於全面深化改革若干重大問
題的決定》的重要部署、2013
年中央經濟工作會議確定的主
要任務、十二屆全國人大二次
會議審議通過的《政府工作報
告》提出的重點工作的完成情
況，涉及8個方面、35項政策
措施。
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香港文匯報訊 國家發展改革委、住房城鄉建設部昨日發
佈《黨政機關辦公用房建設標準》（簡稱《標準》），其中
規定部級正職辦公室每人不超過54平方米。
據新華社報道，《標準》提出，黨政機關辦公用房建設必

須符合土地利用和城鄉規劃要求，從嚴控制用地規模，嚴格
土地審批，節約集約用地，嚴禁超標準佔地、低效利用土
地，不得佔用耕地，新建項目不得配套建設大型廣場、公園
等設施。

黨政機關建築不能列作市標
黨政機關辦公用房建設應做到莊重、樸素、經濟、適用和

資源節約，不得定位為城市標誌性建築。外立面不得搞豪華
裝修，內裝修應簡潔樸素。
《標準》將黨政機關辦公用房根據單位級別和性質分為五

類，分別為中央機關、省級機關、市級機關、縣級機關、鄉
級機關，各級工作人員辦公室使用面積有了嚴格限制。以中
央機關為例，部級正職每人不超過54平方米，部級副職不超
過42平方米，正司（局）級不超過24平方米，副司（局）級
不超過18平方米，處級不超過12平方米，處級以下不超過9
平方米。
《標準》還對食堂、停車庫、警衛用房、人防設施等附屬

用房建築面積作出明確規定。

榮蘭祥請辭全國人代
于曉明徐珠寶任魯副省長
香港文匯報訊

（ 記 者 于 永
傑、實習記者
趙 銳 山 東 報
道）山東省十二
屆人大常委會第
十一次會議，通過兩項人事變動：
接受濟南藍翔技校董事長榮蘭祥辭
去全國人大代表職務；任命于曉
明、徐珠寶為山東省副省長。據
悉，日前榮蘭祥因為與前妻糾紛等
問題受到輿論壓力，故辭去全國人大代表職務一事。
于曉明，生於1957年7月，57歲，山東海陽人，山東
大學中文系漢語言文學專業畢業。徐珠寶，生於1959年
10月，55歲，江蘇鎮江人，省委黨校研究生學歷。

小啟
因版面安排關係，「兩地融通」
版今日暫停一天。

治污工程
工程 撥款(人民幣) 內容
1.防治大氣污染 50億元 *25億元支持京津冀及周邊以及烏魯木

齊等重點地區
*重點行業大氣污染治理和清潔生產技
術改造工程
*燃煤鍋爐節能環保提升工程
*餘熱餘壓利用工程
*秸稈綜合利用工程

2.治污水垃圾 113億元 城鎮污水垃圾處理設施建設等

審計風暴再起 18省萬億彩金遭查
香港文匯報訊 近日內地再掀審計風

暴，矛頭直指數以萬億計的彩票資金。
審計署18個特派辦全體出動，一個特派
辦負責一個省，對全國共計18個省開展
涉及超過1.7萬億元人民幣的彩票資金

審計工作，為期一個月，務求就彩票公
益金的管理、使用乃至彩票運行機制，
進行一次較徹底的清查摸底。
據《經濟參考報》報道，值得關注的是，

此次審計行動並非審計機關的例行工作，

也不在上一年年底的審計工作計劃中，而
是臨時追加的項目。該次審計工作人士說：
「沒有地方審計人員參加此次彩票審計。」
據悉，地方審計機關的財權、人權、物權
都在地方政府的管轄範圍內，因為受當地
政府影響，很多東西不會去觸碰，但特派
辦去審計一個省，相當於國家審計地方，
沒有太多的阻礙，有利於審計深入開展。

中日防務協商海上聯絡機制
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報

道）國防部新聞事務局局長、國防部新
聞發言人耿雁生昨日在國防部新聞例會
上表示，中日兩國防務部門正就推進海
上聯絡機制進行協商，且該機制在早前
已經具備啟動運行條件。針對美國督促
中方停止南海永暑礁作業，耿雁生回
應，他國無權對此說三道四。此外，他

明確表示，中方目前在海外沒有建軍事
基地，相關言論毫無依據。
日前召開的香山論壇上，中日學者

專家再次呼籲盡快簽署中日防務部門
海上聯絡機制。耿雁生昨日回應，建
立中日防務部門海上聯絡機制是兩國
和兩國防務部門領導人達成的共識，
有利於避免因誤判引發海空意外事

件，增進兩國防務安全互信。此前，
經過三輪專家組磋商，雙方已就聯絡
機制的基本內容達成一致，並且具備
了啟動運行的條件。
耿雁生同時強調，中國政府和軍隊維

護國家領土主權的決心和意志是不會改
變的。中日四點原則共識是推動中日關
係走向改善的重要條件，當前重要的是
要切實得到遵循。我們希望日方採取有
效措施，為兩國關係改善發展不斷積累
積極因素。

黑龍江人大常委會副主任被查
香港文匯報訊（記者 夏瑞雪 黑

龍江報道）記者昨晚從中央紀委監
察部網站獲悉，黑龍江省人大常委
會副主任、省農墾總局黨委書記隋
鳳富涉嫌嚴重違紀違法，目前正接
受組織調查。
現年58歲的隋鳳富，山東蓬萊人，
從1977年工作起，便一直在黑龍江省

農墾總局工作，直至2005年2月擔任省農墾總局局長、
黨委副書記，2013年1月出任黑龍江省人大常委會副主
任、黨組成員、黑龍江省農墾總局黨委書記。
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■■北京市氣象台前日發佈空氣重污染北京市氣象台前日發佈空氣重污染。。圖為來自北京順義楊圖為來自北京順義楊
鎮一中鎮一中「「新疆班新疆班」」的少數民族學生在天安門廣場合影的少數民族學生在天安門廣場合影。。

■■雲南昆明打撈隊員雲南昆明打撈隊員
在打撈滇池邊的水草在打撈滇池邊的水草
和垃圾和垃圾。。 資料圖片資料圖片


